
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様こんにちは。 

吉田さん、アゼリアにご入会

頂き有難うございます。今後

共、どうぞよろしくお願いし

ます。今日は３月 11 日、東日

本大震災が発生して 13 年にな

ります。 

今年も能登半島大震災があり、そのたびに水不足が問

題になりました。 

3 月は「水と衛生月間」になっていますので、少し水

の話をさせて頂きます。 

日本では蛇口を開けると飲料用水が出てきますが、水

道水をそのまま飲める国は世界で 10 か国ほどしかな

く、発展途上国では、河川の水や雨水を飲料水に使っ

ている地域がまだまだたくさんあります。 

日本の上水道の水質は世界最高だそうですが、この高

品質な飲料水をトイレの洗浄や、植栽への散水に使う

のは非常にもったいないと思います。 

公共下水を利用している地域では、上水道料金に連動

しているので、洗車や植栽の水やりをするだけで下水

道料金も加算されます。 

水を節約すればお金も節約できます。一般家庭でも雨

水などを貯めて衛生的に再利用するシステム、上水を

タンクに貯めてポンプで送水するシステム、蓄電シス

テムなどを構築すれば災害非常時に役立つのではない

でしょうか。 

田原さん、本日の卓話よろしくお願いします。 

会長報告は以上です。 

 

 

 

2023-2024 年度      
[例会日] 毎週 月曜日 12：30～13：30  

[例会場] 和歌山市湊通丁北 2-1-2 ホテルアバローム紀の国 

[事務局] 和歌山市本町 2-1 フォルテワジマ 2F（〒640-8033） 

TEL 073-435-3470 / FAX 073-435 -3472    

E-mail：wa-az-rc@naxnet.or.jp 
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--------- 本日の例会 3 月 18 日（月） -------- 

第 1101 回例会  

☆クラブフォーラム         クラブ奉仕委員会 

                               

  ◎例会後 理事会 

 

-------  次回の例会  3 月 29 日（金） ---------                   

第 1102 回例会  

☆京都紫竹ＲＣ訪問＆合同夜間例会・親睦会 

    集合 アバローム 10:45／ＪＲ東口 11:00 

    北野天満宮（宝物館見学・お茶） 

    上七軒北野をどり鑑賞 

    西陣魚新にて合同例会・懇親会 

 

------  前回の例会記録  3 月 11 日（月）------ 

第 1100 回例会  それでこそロータリー 

○ロータリーソング    

○ゲ ス ト 紹 介   米山奨学生 ハン･ヒナさん 

〇ビ ジ タ ー 紹 介    

  ○出 席 報 告  会員数 28 名（内出席免除 1 名） 

本 日 の 出 席   3 月 11 日  18/28 名 66.67％ 

メ ー キ ャ ッ プ   0 名 

国際ロータリー第 2640 地区 和歌山アゼリアロータリークラブ Weekly Report 

2023-24 年度 和歌山アゼリアＲＣのテーマ

会長  北野 敏夫 ／ 幹事  宮井 靖輝  

『 』 



 

ワンワン募金箱を回しますので

ご協力お願いします。地区より

ポリオプラスソサエティのご案

内が届いております。毎年 100

ドルをロータリー財団のポリオ

プラスへ寄付を約束し、登録す

るというプログラムです。詳しくは回覧しますので登

録される方はお申し出ください。 

次週 18 日に、京都紫竹ＲＣの会費 1 万円を徴収させ

て頂きますのでご用意の程お願い致します。 

17 日（日）はアバロームでインターシティミーティ

ングがございますので、出席予定の方はよろしくお願

いします。13：00 からです。もし当日ご欠席の場合

は必ず幹事又は事務局までご連絡をお願いします。 

 

 

 

◎ロータリー情報委員会       白神 修次 副委員長 

オリエンテーション顧問委嘱 

オリエンテーション顧問通知

及び委嘱につきまして、この

度新しく入会された、新入会

員 吉田起代子さんのオリエン

テーション顧問を、田原サヨ

子会員に依頼します。一年間よろしくお願いします。 

吉田さんは田原さんに何事もお尋ねください。 

 

新 会 員：吉田起代子 （よしだ きよこ）さん 

事 業 所：NPO 法人ワンダブル二度目の命 副理事長 

職業分類：福祉事業 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎次年度幹事                  安宅 浩一 会員 

本日ボックスに次年度の組織図

を配布させて頂いております。

理事、委員長、委員の皆様一年

間ご協力をお願い致します。 

 

 

◎出席･プログラム委員会         阪口  昌子 会員 

本日ボックスに４月のプログラ

ム予定表を配布しております。

1 日は休会です。８日はアゼリ

ア会で、オールドタイムで開催

します。夜間例会となっており

ます。 

次に、22 日が東南ＲＣとの合同夜間例会でこちらも

ご案内もお入れしております。今年は当クラブがホス

トとなりますので、皆さんお早めにお越し頂いて、東

南ＲＣの皆さんのお出迎えをお願い致します。 



◎ロータリー財団･米山記念奨学委員会   

米山奨学生 ハン・ヒナさんへ３月分奨学金をお渡し

いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎雑誌･広報･ＩＴ委員会           後和 信英 理事 

ロータリーの友３月号紹介 

横組 

3 月は水と衛生月間です。Ｐ7

ページから特集としてロータ

リー活動からみる世界の排せ

つ環境「トイレ、その先へ」

の記事が掲載されています。発展途上国では、清潔な

トイレへのアクセスが限られ、野外や川や海などの公

共の場所で排泄をし、衛生的な状態ではないため、感

染症や病気のリスクが高まっています。また災害時も

同様で、今回の能登半島地震の被災地でも、トイレ事

情はいまだ被災者にとって大きな問題となっています。

Ｐ15 ページでは、トイレ環境最先端を行く日本のパ

ブリックトイレが紹介されています。 

Ｐ42 ページ右下に、ポリオウイルスによる症例数が

載っています。ロータリー財団ポリオ寄付＄30 を当

クラブでも目標とし、皆様にご協力頂いておりますが、

2024 年は 0 になっていました。 

縦組 

Ｐ13 ページからの「食べないお米」の記事で、最近

糖質制限や炭水化物を摂取しない方が増えていますが、

米農家は 2000 年には約 174 万戸ありましたが、

2020 年には約 70 万戸に減少しています。20 年間の

うちに半数以下まで減っているそうです。しかしお米

はご飯やお酒のように食べたり飲んだりするだけでな

く、ＳＤＧｓがうたわれている今日、新しいテクノロ

ジーで加工されさまざまな形で我々消費者に提供され

ています。日本人の主食として、文化の担い手として、

当たり前のように存在してきたお米、これからもお米

のある豊かな暮らしを続けていくためにも、今こそそ

の価値を見直すべきなのかもしれません。 

最後にＰ20 ページの卓話の泉ですが、以前会員であ

りました、エース証券の多治川さんが現在、滋賀県の

東近江ＲＣに在籍されているそうで、メンバーの招福

楼の中村会員の記事が掲載されています。地元ではと

ても有名なお店だそうです。ひな祭りの由来の記事で

すが、最近ひな人形を飾る機会もなくなりましたが、

お米の話も含め、改めて日本の文化は奥が深いと感じ

た記事でした。 

 

 

 

◎「自分史」                    田原サヨ子 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①幼少期 

私の父は駐在所勤務の警察官でした。私はその駐在所

で、大寒の１月 27 日早朝に生まれました。なんと同

じ日の夜、隣のかずゆきちゃんも生まれたのです。そ

んなわけで、私たちは双子のようにして育ちました。

私の両親は、「警察官は転勤が多く、これではこの子

がかわいそうだ」と言うことで、脱サラして八百屋を

始めました。食べるものなら何でもあって、魚もあり

ました。魚と言えばこんなことがありました。 

ある日のこと、先生に「サヨちゃんの家は魚屋だから、

毎日鯛のようなおいしい魚を食べてるんでしょ？」と

聞かれました。私の返事は「ちゃうちゃう、先生！そ

んなことありません。魚が売れ残って、腐りかけ一歩

手前になった時、食べさせてくれます。腐っているか

どうか調べるのは、食べてみてピリピリしたときは、



食べたらアカンです。」こんなことがあってから、私

のニックネームは「ピリピリのキューピーちゃん」と

なりました。 

 

②受験 

今から６２年前、私は和歌山県立海南高校を受験しま

した。当時高校へ進学したのはクラスの約半数で、さ

らに女性で 4 年制の大学へ進学したのは約 1 割ぐらい

だったので、当時女子大生は本当に珍しかったです。

私の和歌山大学生時代は、学生運動が盛んで、とうと

う卒業式がないまま、事務所で卒業証書を受け取りま

した。その時の残念な気持ちが、還暦を迎えた私の背

中を押したのです。そこで和歌山大学大学院マスター

コースで学び、念願の卒業式へ出ることが出来ました。 

 

③塾と学校経営 

大学生時代のアルバイトとして家庭教師と塾講師をや

っていたので、その延長で塾「田原塾」の経営をやり

始めました。 

大学卒業後、私は数学の教師として工業高校へ勤務し

ていたのですが、そこで九九が十分に理解できない生

徒や、分数の計算で通分が出来ない生徒に出会いまし

た。理系の高校でこのような現実にびっくりでした。

田原塾では、入塾テストは行わず、希望者すべてを受

け入れました。そのころ第２ベビーブームの頃でした

から、沢山の生徒で塾は大繫盛しました。 

そしてそのころ日本はバブル経済のど真ん中にいるこ

とに気付いたのですが、同時に高卒生徒の内９０％以

上の生徒が、和歌山県外に進路を進め、和歌山には僅

かな生徒しか残って居ないと言うことで、地元の企業

が人材集めに苦労していることが分かりました。 

そこで私は経営者の方々に「どのような生徒が必要で

すか？」と聞いたところ 

「①英会話が出来る、②コンピューターが出来る、③

マナーを身に着けている」こんな生徒が欲しいという

ことでした。 

そこでこれらのことが学べる各種学校（専門学校）を

作ることにしました。文科省の許可をもらうことは想

像以上に大変でした。 

次に縁があって紀美野町国吉小学校の廃校跡地に学校

法人田原学園慶風高校（広域通信高校）を設立するこ

とが出来ました。この時の苦労は、前の各種学校設立

の時の、数十倍の苦労で、本当に大変でした。おかげ

で今では、生徒も増え、全国にサポート校が出来まし

た。 

そして慶風高校は、和歌山アゼリアロータリークラブ

の御協力のおかげで、インターアクトクラブを設立す

ることが出来ました。 

 

④和歌山アゼリアロータリークラブ 

私は和歌山アゼリアロータリークラブのチャーターメ

ンバー（女性１名、男性３名、令和６年３月１１日現

在）です。 

我がクラブは、女性多数のクラブとして 

会員数４０名（女性２３名、男性１７名）で発足まし

たが、女性チャーターメンバーは現在私たった１人と

なってしまいました。最初は１年間だけのつもりで入

れていただいたのですが、光陰矢の如し、アッと言う

間に 年月が過ぎてしまいました。 

ロータリーを通じて沢山の友達が出来たこと、そして

クラブ会長や地区委員等いろいろな役をやらせていた

だき、本当に勉強になりました。 

最後に、今回の１１００回の記念すべき例会で卓話さ

せていただくこと、大変うれしく思います。皆様、こ

れからもどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ニコニコ箱 

北野 敏夫 会長 

吉田さんアゼリアご入会ありがとうございます。ヒナ

ちゃんようこそ。田原さん本日の卓話宜しくお願いし

ます。 

宮井 靖輝 幹事 

吉田さんご入会ありがとうございます。本日は社用で

欠席させて頂きます。岡本副幹事よろしくお願いしま

す。 

岡本 嘉之 副幹事 

吉田さんご入会ありがとうございます。末永くよろし

くお願いします。田原さん本日の卓話よろしくお願い

します。 

井上 晴喜 副ＳＡＡ 

吉田様ご入会ありがとうございます。ヒナちゃんよう

こそ。 

藤田眞佐子 会員 

ヒナさんようこそ。田原さん卓話楽しみです。 

松本  博 会員 

田原さん卓話よろしくお願いします。 

西出 隆一 会員 

吉田さんご入会ありがとうございます。本日は所用で

先に失礼しますがごゆっくりしていって下さい。 

ヒナちゃんようこそ。田原さん卓話宜しくお願いしま

す。 

阪口  昌子 会員 

田原様「自分史」卓話楽しみです。宜しくお願いしま

す。 

大野 治朗 会員 

吉田さんご入会おめでとうございます。ヒナちゃんよ

うこそ。田原さん、本日の卓話楽しみにしております。 

白神 修次 会員 

孫が一人増えました。にぎやかになります。吉田さん、

これからよろしくお願いします。田原さん卓話よろし

く。 

3/4 夜間例会Ｃチーム（後和･松本･小阪･松平） 

3 月 4 日の夜間例会のゲームで優勝しましたので賞金

2 万円をにこにこに入れさせて頂きます。 

本日合計額  35,000 円      累計額  797,200 円 

ロータリー財団 

宮井 靖輝会員  西出 隆一会員   岡本 嘉之会員 

本日合計額   7,000 円     累計額  301,610 円 

 

米山記念奨学会  

阪口  昌子会員 

本日合計額   3,000 円     累計額  190,000 円 

 

 

ワンワン基金例会寄付 

本日合計額    6,448 円      累計額    66,230 円 

 

 

 

 

♦市内ロータリークラブ例会情報 

クラブ名 日  時 内     容 

和 歌 山 北 

3 月 18 日(月) 

於：中国料理 詩仙 

18:30～ 

クラブフォーラム「第 2 回 I.D.M.発

表」 発表：各班リーダー         

和 歌 山 
3 月 19 日(火) 

於：ホテルグランヴィア 

「外部卓話」特定非営利活動法人

WITHDOG 理事長 徳丸希和さん 

和歌山東南 3 月 20 日(水) 祝日休会 

和 歌 山 西 3 月 20 日(水) 祝日休会 

和 歌 山 東 3 月 21 日(木) 祝日週休会 

和歌山城南 3 月 21 日(木) 創立 36 周年記念例会 

和 歌 山 南 3 月 22 日(金) 祝日週休会 

和 歌 山 中 3 月 22 日(金) 祝日週休会 

◎サイン受付 

和 歌 山 西ＲＣ：3 月 27 日（水）12:00～12:30 

                サンブレストビル 

◎休     会                

和歌山東南ＲＣ：3 月 20 日（水） 

和 歌 山 西ＲＣ：3 月 20 日（水・祝） 

和 歌 山 東ＲＣ：3 月 21 日（木）祝日週休会 

和 歌 山 南ＲＣ：3 月 22 日（金）祝日週休会 

和 歌 山 中ＲＣ：3 月 22 日（金）祝日週休会                

和 歌 山 北ＲＣ：3 月 25 日（月） 

和 歌 山 南ＲＣ：4 月  5 日（金） 



 
２０２４～２０２５年度組織図（案）

地区委員：インターアクト委員会 委員  中村　善夫

米山奨学生カウンセラー：  藤田眞佐子

 ①ゴルフ同好会　栗山　　久　    ②グルメ同好会　梅田　千景　    ③アウトドア同好会　山田　　茂    

 ④カラオケ同好会  委員長  貴志　佳記・副委員長  阪口  昌子

2024年3月11日付

〔 会 長 〕 西出　隆一 〔 副 幹 事 〕 白神　修次 〔 理 事 〕 大野　治朗

北畑　充香

〔 副 会 長 〕 小阪　　知 〔 会 計 〕 阪口   昌子 〔 Ｓ Ａ Ａ 〕 野村　　伸

〔会長エレクト〕 宮井　靖輝 〔 理 事 〕 梅田　千景 〔 副 Ｓ Ａ Ａ 〕

〔 直 前 会 長 〕 北野　敏夫 〔 理 事 〕 後和　信英 〔 会 計 監 査 〕 田邊　和喜

〔 幹 事 〕 安宅　浩一 〔 理 事 〕 井上　晴喜

28名

常 任 委 員 会 特定分野委員会 理 事・役 員 委員長 副委員長 委   員
地区委員

との対応

親 睦 活 動

職 業 奉 仕 委 員 会 職 業 奉 仕 後和　信英 岡本　嘉之 貴志　佳記

ク ラ ブ 奉 仕 委 員 会

出 席 ・ プ ロ グ ラ ム

梅田　千景 堀本喜久子 北畑　充香

北野　敏夫

栗山　　久

林     佑美

吉田起代子

青少年ライラ

青少年交換

インターアクト

青 少 年 育 成

国 際 奉 仕 委 員 会

国 際 交 流

大野　治朗 藤田眞佐子 田原サヨ子 澤本　栄子 米山奨学生
ロ ー タ リ ー 財 団

米 山 記 念 奨 学 会

社 会 奉 仕 委 員 会

社 会 奉 仕

井上　晴喜 松平　真次 中村　善夫

白神　修次

貴志　佳記

阪口   昌子

広 報 委 員 会

雑 誌 ・ 広 報 ・ Ｉ Ｔ

小阪　　知 佐々木卓也 北野　敏夫

ク ラ ブ 管 理 委 員 会

会 員 増 強

宮井　靖輝 松本　　博 田原サヨ子

ロ ー タ リ ー 情 報 情報規定

ク ラ ブ 会 報

山田　　茂

田邊　和喜

吉田起代子


